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Em primeiro de agosto de dois mil e dezenove, às quinze horas, realizou-se, na sala de reuniões da
Direção do Departamento de Desenvolvimento Educacional  do Instituto Federal Catarinense  Campus
Santa Rosa do Sul, a décima reunião, sendo esta a quarta reunião ordinária do Comitê de Ensino no ano
de  dois  mil  e  dezenove.  O Diretor  do  Departamento  de  Desenvolvimento  Educacional  do  Instituto
Federal  Catarinense  Campus Santa  Rosa  do  Sul  e  Presidente  do  Comitê  de  Ensino,  Rafael  Viegas
Campos, deu as boas-vindas aos integrantes presentes. A seguir, Rafael passou a conduzir a ordem do
dia. Rafael  fez registrar  as presenças de Cláudio Luiz Melo da Luz,  representante titular  do Núcleo
Pedagógico; Taise Cristine Buske, representante titular do Curso de Engenharia Agronômica; Julian da
Silva  Lima,  representante  titular  dos  docentes;  Blademir  Cardoso de Lima,  representante  titular  dos
discentes do Curso de Engenharia Agronômica. Rafael registrou as ausências de Rosana Possamai Dela,
representante titular dos técnico-administrativos, por estar no Campus Avançado Sombrio realizando o
trabalho de tradução em Libras do Edital do Exame de Classificação dois mil e vinte; Primo
Henrique Donadel, representante titular dos discentes do Curso Técnico em Agropecuária, por estar em
atividades  letivas;  Luís  Antônio Biulchi,  representante  titular  da  Coordenação do Curso Técnico em
Agropecuária, por estar em atividade letiva. Rafael realizou a leitura do expediente: um) apresentação,
discussão, votação e decisão sobre o projeto de ensino de fluxo contínuo “Aprendendo com a
dinâmica da hidroponia vertical”, coordenado por Adriana Modolon Duart;  dois) apresentação,
discussão, votação e decisão sobre o projeto de ensino de fluxo contínuo “A escrita científica
aplicada  aos  gêneros  textuais  acadêmicos”,  coordenado  por  Juliano  Paines  Martins;  três)
apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório parcial do projeto de ensino de fluxo
contínuo “Orientações de atividades teórico-práticas em bovinocultura”, coordenado por Saulo
Reges Senna de Almeida;  quatro) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório
parcial do projeto de ensino de fluxo contínuo “Produção de mudas de árvores pelos estudantes
do  curso  técnico  em  agropecuária”,  coordenado  por  Luís  Fernando  Rosa  de  Lima;  cinco)
apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório parcial do projeto de ensino de fluxo
contínuo “O esporte além das quatro linhas”, coordenado por Fernando Dilmar Bitencourt; seis)
apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório parcial do projeto de ensino de fluxo
contínuo “IFC –  Campus Santa Rosa do Sul – na olimpíada nacional em história do Brasil”,
coordenado por Jaime José dos Santos Silva;  sete) apresentação, discussão, votação e decisão
sobre  demandas  que  surjam posteriormente  à  emissão  desta  convocação.  Rafael solicitou  aos
integrantes presentes que apresentassem novos assuntos para inclusão na pauta. Taíse disse que recebeu
dois requerimentos de planos de monitorias, entregues pelo professor Otávio dos Anjos Leal. Deliberou-
se que se aguardaria o andamento da reunião para decidir se seriam ou não apreciados. Rafael apresentou
os  assuntos  previstos  no  expediente  da  reunião.  Um) apresentação, discussão,  votação e decisão
sobre  o  projeto  de  ensino  de  fluxo  contínuo  “Aprendendo  com  a  dinâmica  da  hidroponia
vertical”, coordenado por Adriana Modolon Duart. Taíse disse que convocou o colegiado no final
do primeiro semestre de dois mil e dezenove, mas que não houve quórum, então decidiu, por ser
coordenadora do Curso de Engenharia Agronômica, aprovar o projeto de forma ad referendum,
para não prejudicar a coordenadora do projeto. Julian sugeriu observar o cronograma, apontando
que o atraso nas análises pelos colegiados poderiam atrapalhar a execução de ações nos prazos
previstos pela coordenadora, cujas ações já poderiam ter sido realizadas. Julian sugeriu, e foi
aceito por unanimidade, que se considerasse, para fins de certificação, que a data de início do
projeto fosse cinco de julho de dois mil e dezenove, justificando que o projeto foi protocolado
em cinco de junho e que todos os processos de aprovação pelos colegiados de cursos e Comitê de
Ensino deveriam ter acontecido em até trinta dias. Quanto ao cronograma, deliberou-se que a



coordenadora deve adequar as datas a partir de cinco de julho de dois mil e dezenove, para fins
de certificação. Rafael falou sobre o fato descrito no projeto referente à sobra de adubo de outro
projeto e sugeriu questionar a coordenadora quanto a esclarecer de qual projeto advém o adubo.
Rafael  ficou  preocupado  quanto  a  auditorias  questionarem  sobre  o  assunto,  bem  como,
compossíveis  divergências  entre  relatórios.  Deliberou-se,  por  unanimidade,  em  questionar  a
coordenadora, em parecer, de qual projeto sobrou o adubo utilizado para o seu projeto e como
isso se deu na prática. Verificou-se a adequação do Projeto aos ditames do edital; adequação ao
Projeto  Político  Pedagógico  Institucional  e  ao  Plano  de  Desenvolvimento  Institucional;  e
consistência interna em relação aos objetivos, metodologias, resultados esperados, cronograma e
número de horas definidas para execução do projeto, adequação ao público-alvo, não havendo
proposta orçamentária. O projeto foi aprovado por unanimidade, porém devendo ser apresentadas
as ressalvas em parecer.  Dois) apresentação, discussão,  votação e decisão sobre o projeto de
ensino  de  fluxo  contínuo  “A escrita  científica  aplicada  aos  gêneros  textuais  acadêmicos”,
coordenado  por  Juliano  Paines  Martins.  Taíse  disse  que  convocou  o  colegiado  no  final  do
primeiro semestre de dois mil e dezenove, mas que não houve quórum, então decidiu, por ser
coordenadora do Curso de Engenharia Agronômica, aprovar o projeto de forma ad referendum,
para não prejudicar o coordenador do projeto. Rafael informou que, para esse projeto não foi
apresentado  parecer  do  colegiado  do  Curso  Técnico.  Cláudio  disse  que  conversou  com  o
Coordenador do Curso Técnico em Agropecuária na segunda-feira, dia vinte e nove de julho de
dois  mil  e  dezenove,  e  que  informou  que  entregaria  ao  Diretor  do  Departamento  de
Desenvolvimento Educacional um parecer  ad referendum até o dia desta reunião. Julian falou
que sentia preocupação com o coordenador do projeto, pois o projeto foi protocolado em onze de
junho de dois mil e dezenove e que todos os processos de aprovação pelos colegiados de cursos e
Comitê de Ensino deveriam ter acontecido em até trinta dias. Rafael voltou a lembrar que a
coordenação do curso técnico provavelmente não apresentou ainda o projeto ao colegiado do
curso,  e  por  consequência,  não  encaminhando  ao  Departamento  de  Desenvolvimento
Educacional o parecer para apreciação do Comitê de Ensino; entretanto, sugeriu que o referido
projeto  fosse  apreciado  pelo  Comitê  de  Ensino  neste  dia   registrando-se  as  ressalvas  que  o
Comitê  de Ensino julgasse necessárias.  Verificou-se a  adequação do Projeto aos  ditames do
edital; adequação ao Projeto Político Pedagógico Institucional e ao Plano de Desenvolvimento
Institucional;  e  consistência  interna  em  relação  aos  objetivos,  metodologias,  resultados
esperados,  cronograma e número de horas definidas para execução do projeto,  adequação ao
público-alvo, não havendo proposta orçamentária.  Deliberou-se por aprovar por unanimidade,
porém com a ressalva de que o coordenador especifique os processos de divulgação e a forma de
seleção e divisão das vagas para alunos do curso técnico e do curso superior e que aguarde o
parecer  do  colegiado  do  curso  técnico  para  iniciar  o  projeto.  Deliberou-se,  também,  o
encaminhamento  de  informação,  pelo  Departamento  de  Desenvolvimento  Educacional,  ao
colegiado do Curso Técnico informando que o projeto foi aprovado pelo Comitê de Ensino, mas
que o colegiado não emitiu parecer.  Três)  apresentação, discussão, votação e decisão sobre o
relatório  parcial  do  projeto  de  ensino  de  fluxo  contínuo “Orientações  de  atividades  teórico-
práticas em bovinocultura”, coordenado por Saulo Reges Senna de Almeida. O relatório parcial
foi aprovado por unanimidade, deliberando-se que no parecer conste a orientação para que no
relatório final sejam apresentadas fotos, listas de presenças de alunos e outros instrumentos de
controle  que  comprovem  a  participação  dos  alunos  para  fins  de  certificação.  Quatro)
apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório parcial do projeto de ensino de fluxo
contínuo “Produção de mudas de árvores pelos estudantes do curso técnico em agropecuária”,
coordenado  por  Luís  Fernando  Rosa  de  Lima.  O  relatório  foi  aprovado  por  unanimidade  e
deliberando-se que no parecer conste a orientação para que no relatório final sejam apresentadas
fotos,  listas  de  presenças  de  alunos  e  outros  instrumentos  de  controle  que  comprovem  a
participação  dos  alunos  para  fins  de  certificação.  Cinco) apresentação,  discussão,  votação  e
decisão sobre o relatório parcial do projeto de ensino de fluxo contínuo “O esporte além das
quatro linhas”, coordenado por Fernando Dilmar Bitencourt. Cláudio e Julian se abstiveram de
votar  por  serem  colaboradores  do  projeto.  O  relatório  foi  aprovado  por  unanimidade  e
deliberando-se que no parecer conste a orientação para que no relatório final sejam apresentadas



fotos,  listas  de  presenças  de  alunos  e  outros  instrumentos  de  controle  que  comprovem  a
participação dos alunos para fins de certificação. Seis) apresentação, discussão, votação e decisão
sobre o relatório parcial do projeto de ensino de fluxo contínuo “IFC – Campus Santa Rosa do
Sul – na olimpíada nacional em história do Brasil”, coordenado por Jaime José dos Santos Silva.
Rafael falou que o projeto foi encerrado, em decorrência de que nenhum grupo passou para
etapas posteriores. Deliberou-se aprovar por unanimidade o relatório e que fosse solicitado ao
coordenador do projeto que apresente o relatório final e que contabilize a carga horária por aluno
para fins de certificação.  Sete) apresentação, discussão, votação e decisão sobre demandas que
surgiram  posteriormente  à  emissão  desta  convocação.  Os  integrantes  do  Comitê  de  Ensino
presentes à reunião deliberaram por analisar as duas demandas apresentadas no início da reunião
por Taíse. Taíse oficializou a entrega ao DDE de dois requerimentos de planos de monitoria,
sendo um da disciplina Entomologia Geral e outra Gênese e Classificação dos Solos, ambos
coordenados pelo professor Otávio dos Anjos Leal. Taíse fez uma leitura dos dois planos de
monitoria. Os dois planos de monitoria foram aprovados por unanimidade, porém com a ressalva
de que o coordenador inclua as especificações das cargas horárias das monitorias, incluindo a
especificação da carga horária na execução das atividades do cronograma, observando que no
mínimo cinquenta por cento das horas dos monitores deverá ser para atendimento aos estudantes.
Nada a mais sendo tratado, encerrei a presente ata, subscrita por mim, nomeado representante do Núcleo
Pedagógico, Integrante e Secretário do Comitê de Ensino.

Santa Rosa do Sul, 1º de agosto de 2019.

Cláudio Luiz Melo da Luz
Integrante do Comitê de Ensino e Secretário



Integrantes do Comitê de Ensino e demais participantes convocados – Ata nº 10/2019, de
01/08/2019:

Nome Segmento Assinatura

Rafael Viegas Campos Diretor do DDE

Taise Cristine Buske Coord. do Curso
Engenharia Agronômica

Luis Antonio Biulchi Coord. do Curso
Técnico em

Agropecuária
Ausente com justificativa

Julian da Silva Lima Docentes – titular

Rosana Possamai Dela Técnico-
Administrativos - titular

Ausente com justificativa

Cláudio Luiz Melo da Luz Núcleo Pedagógico -
titular

Primo Henrique Donadel Discente do Curso
Técnico em

Agropecuária – titular

Ausente com justificativa

Blademir Cardoso de Lima Discente do Curso
Engenharia Agronômica

- titular
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